

申上げる用意をいたしましたのであります。が、先ほども申上げました通り、これは飽くまで我々の手許において推算をいたしたものであります。社の名前等を具体的に挙げますことで、会社の名前等を諒とせられまして、適当な方法によりまして御説明を申上げ、又御質疑にお答えいたすような機会をお取計らいをお願い申上げたい、かよう考へておる次第でございます。

○委員長(片柳眞吉君) 御異議ないと認めさう決定いたします。
なお、本日の出席者は農林大臣、通産大臣以外には、通産省岩武宜房長、農林省小倉農林經濟局長、通産省柿手化學肥料部長が出席をされておりま

肥料行政について根本問題の二法案よりも前提の肥料の一元化を考えなければ、どんな法律を作つても駄目だ。こういうよくなことについての御見解を私はもう一遍伺いたいと思います。

○國務大臣(愛知揆一君) 別に私も脆し立ても何もしておるわけではありませんで、これは秘密会ですから、私もざつくばらんに私の感想を申上げたいと思うのであります。この通産省でやつておるところのいわゆる融資の推薦と申しますが、私は率直に申しまして、これは實に無力なものだと、私今回通産省へ行つてみましてからも痛感いたしました。

。それから他の機会にも問題になつたようですが、融資を開発銀行に求めまする場合に、関係の会社がそれを申しを數通作つて、これを通産省のほうに出しておるはずだというお話をあつたそうですが、これは恐らく復金当時の慣行ではないかと思うのであります。私もこれは私一個の立場において調査をいたしましたが、現在はさような事例はないのです。従つて隠し立てをしておるわけではございませんで、こういうやり方がよいとか、悪いとかといふ御批判は非常にあると思ひます。私も考えなければならない点はあるかと思いますが、私の申上げておりますのは、事実ありのままを申上げておるのでありますから、その点は一徴了承願いたいと思います。

○河野謙三君 私は、愛知通産大臣の言明を疑ひたくはありません。私は先ほど申上げましたように、非常にあなた

たの人格といふものは前から直接触れて尊敬しておりますが、あなた自身は立派な人間でありますけれども、疑ひたくはない、会つてもおらないし、又肥料行政についての通産省の担当の部面についての詳細を極めておられないという、こういう結論以外にないと思います。それから先ほど申上げました、今開發銀行の、それが仮に資料としてないといふことであれば、それはそのほかに何とか通産省はメーカーの生産費を調査するための何か手段、方法について積極的にやつたことはござりますか。私は幾らでも方法はあると思う。何かおやりになつたことはござりますか。

いふことを聞かなければ、その出所に
よつては我々は聞く価値がないわけで
すよ。例えば国税局と協力してとつた
とか、日本銀行から資料をとつたとか、
開発銀行から資料をとつたとか、それ
ぞれその一つ／＼が完全なものでなく
ても、それらの機関のそれ／＼をとつ
て、それを縦ぎ合せすることによつて
相当確実なものができて来るわけで
す。そういう方法でやつたのか、それ
とも単に先ほど來たび／＼説明があり
ました石炭とか、電気とか、そういう
ものの計算からいつて、大体平均原価
で行くとそのくらいになるだろ、こ
ういうことでやつたのか、私は後者の
石炭、電気その他のことによつて出し
たとすれば聞く価値はないと思つ。そ
ういう意味においてはこの資料はどう
して出したのか、聞く価値があると思
うのですが。

申上げましたような質問がやや、殊に原材料等につきましては、こういう工事をやれば原材料はどういうふうに原単位が下つて来るというふうな、この工事の内容を説明すると同時に、この工事の効率につきまして相当な説明がござりますので、それらを基にしまして、この六工場の分につきましては原単位及びその実際に取りしております取引単価といふものもや正確なものと把握いたしております。それから固定資産の内容にいたしましても、やや正確でございますから、それらの資産ごとに耐用年数を考えまして計算をいたしております。金利につきましても、社債及び借入金の内容もわかつておりますので、それによつて平均的の場合よりも、その工場、その工場に附した計算ができます。労務費関係につきましても、その会社の一般労務費、一般労務者数及び臨時人夫賃等の比率も大分違いますので、それともその実情に即した内容がわかりますものはできるだけそれを採用いたします。賃金等も相當に工場によつて違つておるようでございます。それらもその工場ごとの調査をいたしておりますのであります。が、これなんかにつきましては、私どものほうで思いますのは、公式な文書というよりも、常に推測いたします場合には担当官とその会社の担当のものがいわゆるヒヤリングと称しまして、事実上いろいろ口頭で以て質疑応答をいたしまして、この六社につきましては、ここに書いてありますよな試算をする資料を得ておるよなわけでございまして、この六社につきましては、この平均的原価として推算いたしました

はできない」と思つたのですが、それが今
の農林大臣のお話を聞くと、現状にお
いては法律が通る前であるから、調査
は方法がないから仕方がない。百円違
おうが、三百円違おうがそれは仕方が
ない。こういうことですか。私は少く
とも苦しそういふふうな、仮にです
よ、七百五十円というようなものが出来
た場合には、非常に私は通産、農林両
大臣は責任があると思う。そういう責
任をお感じになりませんか。

○國務大臣(保利茂若) そこで私は江
田さんにも先日本会議でお答えいたし
ておりますように、この安定幣価格
いうものは絶対に高いとか、安いとか
いう断定をすべき根拠も資料もあります
せんということを私は正直に申上げて
おるつもりでございます。従つて実際
裸にして、それを政府の権限で調査を
してみまして、どういう結果が出て来
るかということは、これは実際やつて
みなければわからんのじやないかと思
うのです。そこでその上に立つてどう
だということは、これは純然たる仮定
上の問題にならうかと思いますから、
これ以上お答えすることは御遠慮申上
げておきたい。

○河野謙三君 いいえ、それはおやり
になるべきことを、すべて尽すべきこ
とを尽して、例えば国税庁からも参考
の資料をとつてみたり、開発銀行も若
しあなたのほうの手を通つていないと
しても、今度積極的に通産省のほうか
ら肥料行政上兩法案の説明は大事であ
るから、一つ教えるということでやれ
ば私はそれると思う。今の中金の場合
は農林省が中金に若し出しておるなら、
参考になるかならないか知りませんけ
れども、それは知り得ることですよ。

そういうことをやつた上で而も間違つたならば仕方がないけれども、今のお話でも通産省でも大したものはとつてない。農林省でも何もとつていません。そうして安定価格というものをいろいろ軽蔑して来た。いよいよ法案が通つたら百円違つた、これで一体いいでしようか。私はいいとも思わなかつておられますか、これを伺いたい。

○國務大臣(保利茂君) どうもその点先ほどお答えいたしました以上に私は申し上げることはできません。

○河野謙三君 今後とも積極的に生産費の調査をされようとは思いますが、そういう手段を尽そうとお考えになりますか。

○國務大臣(保利茂君) 有効適切な方法があればいたすことによぶさかではありません。

○河野謙三君 あれははじやございませんよ。人ごとのよくなことを言われても困りますよ。あなたが提案者じゃありませんか。有効適切な方法があれば……あなたは向う河岸のことをおつておる。大臣、あなたが何法案を出しておられるのですよ。有効適切な方法を立てておられるのですよ。あなたは肥料行政の責任者ですよ。農民にあなたが応えておるのでですよ。有効適切な方法を立てておられるのですよ。教えて下さい。

○國務大臣(保利茂君) 有効適切な手段として法案を是非お願いいいたしたい。こういうことを申上げておるのです。

○河野謙三君 私はもうやめますけれども、右効適切な方法として両法案出した。両法案の審議に当つて、肥料原価については何ら参考資料を持たずとも、議員は当然審議に差支え

い、政府は又そういうものは当然出す
必要はない、こういうふうなことです
が。

○國務大臣(保利茂君) あるものは無論
これができるだけお出しをして御審
議の便にしなければなりませんけれど
も、ないものは、これは出せと言われ
てもいたし方がないのじやなかろうか
と私は思つております。

○河野謙三君 いや、ないとおつしや
るけれども、私はいろ／＼やるべきです
とをやつていらつしやればいいんです
が、今のあなたの御説明を聞くと、や
るべきことを一つもやつてないじやな
いですか、中金というような話は……
私は中金のことを言つておるのです
よ。中金から、一応肥料原価について
中金としての何か資料があつたら出し
てもらいたい、説明をしてもらいたい
い、こういうことを言つておるのに、
あなたは湯河さんを呼んでお聞きにな
つたことがございませんか、金額連か
らお聞きになつたことがありますか、
これを私は伺いたい。

○國務大臣(保利茂君) 私は直接事務
をとつておりませんから、事務をとつ
ておる責任者から申上げたい、こう申
上げております。

○河野謙三君 それでは事務當局から
御説明願いたい。

○政府委員(小倉武一君) 只今の河野君
委員のお話は、前々から当委員会に
おかれまして私どもにいろ／＼お話を
あつたところでございまして、常々大
生産費の把握ということには多少なが
るといったような折も、審査の場合に
になつております農林中金の問題でお
りますが、中金が肥料会社に融資をす
るといつたような折も、審査の場合に

資料が参考にならんか、こういうお話をござります。如何にも御尤もなお話であります。実は中金は御承知の通り肥料会社に融資をするといったようなことは実は本来の筋ではございませんし、なかなか大事をとつてやつております。従つてみずから内容を審査してでなければ危ないと……で、こういったような融資の形をとつておりませうに、例えて申上げますれば、必ず銀行保証を付ける。銀行保証が付いているものに限つて中金が面倒を見るといったようなことになつておりますが、そういう関係からも会社の個々の具体的な内容について深く審査をいたしておらないようであります。従いまして原価の推算ができるような資料はないようでございます。

○説明員（柿手操六君）先ほども御説明いたしましたように、現在の硫安工場、硫安会社十四社、硫安会社と申しましても合算でないのは別でございますが、合算硫安をやつているのは十四社でございます。十四社の総資本金は払込済が百三十五億でございますが、十四社それへ、内容が違つておりますて、その会社の殆んど九九%硫安をやつておる会社もございますし、それから旭化成のような殆んど人造綿糸、織物等を主としている会社なんかは全事業分量の一%でございますし、それから宇部興産とか、或いは住友のようないくつかの会社でございますが、それから非常に硫安をたくさん造つております会社でも、一割見当が硫安関係ということにつきましては非常に推定が困難であります。先ほど御説明いたしましたが、硫安の関係の百三十五億のうち、資金金がどのくらいであろうかということにつきましては非常に推定が困難であります。先ほど御説明いたしました百三十五億のうち、一億くらいが硫安関係の払込済資本金というふうに推定をされるのでござります。そこでこの金を元にいたしまして一割五分配当の場合、二割の配当をする場合にはどのくらいの硫安トントン当たりに利潤が必要とするであろうかというような推算もいたしたものがあるのでござりますが、それによりますと、これも又前提がございまして、一割五分配当する場合において、利潤の処分を法人税、法人事業税、法定積立金その他積立金、配当金といふものをどういうふうな比率で考えるかということにも一つの仮定が必要るのであります。それを私どものところで法人税四二%，法人事業税一

トして八百五十何円ですか、要するに八百三十三円を春肥のスタート植として、平均八百四十三円、現在は農林省において市価の調査があつたと思うのですが、八百五十五円程度になつてゐるのじやないかというふうに考えるのであります。

○江田三郎君 農林大臣の八百一、三十円というのが間違いであるといふなら、まあそれでもよろしいが、併し今四月の建値にしましても、實際には全購連とメーカーとの間に「かます」円くらいのリベートの問題が現に起きているわけであります。それから計算しましても、今の一割五分、二割、二割五分という配当から行くと、どうしてつて内需において出血をしていくと、いうことははつきりしているわけですね。これはまあ愛知さんに一つお尋ねしますが、これはもう数字ですかからはつきりしていると思う。そういうような出血をし、内需においても出血をし、輸出においては更に出血をしているものが、而もこの配当をやつている。誠にこの不健全な経営をやつてているということになりますが、そういうところに開発銀行があなた方の意見を聞くかぎりで、農林省関係にしましても、農林中金の金がそういう不健全な事業に出ているということは、私ども農民の利益のために、これは問題にしなければなりませんが、そういう点はどうお考えでござりますか。

から、その経営の内容について、配当の制限をするとかといふようなことはやることはできませんし、又私は今後も問題としても、その必要はなからうと思います。ただこの今の全購入とメーカーとの間でどういうふうな引合になつておるか。そのリベート等の問題も含めて、翻つて經理の内容についてどういうふうな影響になるかといふことについては、私もなお今後とも調べてみたいと思いますが、一般論といつますれば、開発銀行の融資の対象等において不健全な經理状態にあるようなものに、一般論として金が大量に出るということは好ましいことは存じません。

市価とは違います。又メーカー等が別に立てておりまする限月の価格とも違います。そして而もこの二、三十円になつたと申しますのは、極く最近と申しまするか、十二月以降の問題でございまして、秋肥ではさよくなことは共同計算の結果にも出て参らないのであります。

がうんと違つておるのか、或いはあなた方が官庁として当然監督すべきことを放棄されておつたか、どちらかの結論になると思ひます。それは一体どちらでございましょ。農林省と通産省はどうお考えになつていますか。これは通産大臣と農林大臣からお答え願いたい。私が言ひるのは、今数字ではつきりもうお問い合わせしているのですから。

○國務大臣(愛知接一君) 私は先ほど申上げましたように、その点は、時期を、何と言ひますか、配当の問題もありますが、同時にこの価格或いはその後の経理状況というその時期を併せて見なければ、これは十分調べた上でなければばかりしたお答えを私はできなと思います。ただ一般論は先ほど申上げた通りでござりますが、同時にこれは私企業で、新らしい企業でござりまするし、それから一面から申しまして、これはやはり一般論にならうかと思いますが、会社の企業経理を健全にするということについては、増資も各会社は計画しなければなりません。又開発銀行だけから金を借りるわけではないわけでございます。かく思いますが、会社の健全性の健全なる経営として、どういう点に注意すべきであるかということは、会社の経営者といたしましても勿論十分な私は配意をしておるものと考えます。

○國務大臣(保利健君) まあ農林中金から短期融資にしても廻つて、その中金融資が不健全融資の形になるということは、農漁民の利益保護といふ上からいたしまして重大な問題でもございましたし、それにつきましては農林中金當

局におきましても無論細心の注意を払はい、又それを保証付けるところの措置もとつて余裕資金を一時短期に融資しているという措置をとり、又農林省としてもその点につきましては十分監督をいたしておりますから、その面からいたしましては問題は生ずる虞れはないと言つて存じておりますが、只今江田委員のお話のように、まあ只今までの数字を元として、よつて肥料会社はたゞ配当をいたしましては配当は生ずる虞れはないから、もうそろく健全を保証するためには、或いは配当抑制等の措置をとらなければいかんじやないかというようになつておられるのかと思ひます。が、そういう点は実際問題としてどうでございましょ。かく、今通産大臣が言われまするよう、会社を經營していく経営者といたしましては、その会社を保持して行かなければ将来の経営が困難になるわけでございましょ。かく思ひますから、私は更に自分自身でもこの問題については検討したいと思いますが、委員長にお願いしておきますことは、先ほど河野委員から中金の問題がございましたが、私はやはりそのときに開発銀行も一つお呼び出しへ願つて、私どもの納得の行くよう調査をさせ頂きたいと思います。

○清澤俊英君 さつきの説明ですね、その資料の説明です。これは一トントリが大体基準で出ているのですか。○説明員(柿手操六君) あれはトントリの……、千キログラムを一トントリのトントであります。

○清澤俊英君 トント当たりで全部出でます。

○説明員(柿手操六君) そうでございます。

○清澤俊英君 そこで石炭はトントに対してどれくらい使つて

のでござりまするが、どの程度以上原価が下るもの推薦するという基準はないので、各社とも相まだに国際價格相場に近寄せるため、原価低下のために合理化促進をやろう、というものは皆推薦するという気持で推薦をいたしましたのであります。

○鈴木一春 一応窓口として推薦されるのはよくわかりますけれども、開発銀行の融資の規程を見ますと、いろいろ

融資が決定するからには、そういうふうな面倒な詳細な報告をするようにつなつておられます。が、その中に生産商品別に、

うな資料も出しているだろと私たちには思うわけですが、融資が一応きまつたら、当然推薦したものとしてはどういうふうにきまつたかということをさはつきり把握しておくということをが当然の仕事だと思うのですが、そういうふうなことはおやりになつていませんですか。

度の融資の決定は非常に遅れまして、極く最後はほんの一週間くらい前にきましたたということを聞いていているのであります。が、その開発銀行で融資を御決定になつた際の、どういう審査の状況で御決定になつたかということにつきましては、内容については伺つておらないでござります。

○鈴木一君 それは伺つていないと、う御答弁は事実であるかも知れませんが併しそのままで放置しておいていいのかどうか。どういうふうな条件で融資がきつたかということを確認しておく義務がないのか、その点どうお考えになりますか。

○説明員(柿手操六君) 私どもとすれば、推進した会社の工事が融資によつて竣工いたしますれば、その後の貸貸銀行とその融資を受けた会社との関係だと思ふのでありますから、その関係はこれにて、コストの低下が実現するようになりますか、注意、それは十分して参りたい、というふうに考えております。

○鈴木一君 柿手さんに幾ら聞いても、本当のこととは喋らないようですから、これ以上追及いたしませんけれども、結局そういうふうに政府の資金を使う場合は、当然の義務として内容について積極的なタッチをする必要が私あると思うのであります。しかし、それをしないから造船競争とか、昭電事件とか、そういうものが起ると私は思ふのです。これ以上申上げましても、事はこの前も言つたことを簡単に繰返して言つておりますから、それ以上お尋ねになら、これ以上追及いたしません。

○國務大臣(愛知揆一君) もよつと今、柿手さんの御質疑につきまして、秘書会でもござりますから、私ざつぱんに意見を申上げたいと思うのであります。先ほど申しましたように、感じとしては、或いは結論的に申しますと、羹に懲りて憎を吹いたという御非難があるかも知れないと思いますが、復金のときに昭電事件等があつたうようなら恰好で起りましたときに、すべて行政部も含めてでござりますが、この特殊金融の融資について積極的に政府側は関与しないということで、この開発銀行というのが新たにできましたけれどござります。その結果運営の方針

等については、先ほど河野委員のお尋ねにも申上げました通り、このやり方がいいか、悪いかは別問題だと思いまして、されども、実際現状におきましては、只今柿本部長から申上げました通りで、開銀からの融資に各肥料会社が申請をするのは直接やつてはいる。それから何ら政府から報告する義務はないわけでもあります。総体的に開発銀行としてはその融資について全責任を負うておきましても、少なくとも法規上は開銀が貸すこととしたかといふことは、開銀からも申上げました通りであります。開銀が例えば審査部を通じてどういうことで貸付をしたか、どういう書類が会社から出ていたか、どうかということについては、開発銀行側に通産省或いはそのほかの政府機関が照会をいたしましても、これは都合上その点は出せないということであればそのままになる。これがいいことか、悪いことかは、くどいようであります。が、別で、現在の扱い方はさようになつております。そこで事実上できるだけ連繋を強化いたしたいと思いまして、その方面に努力をしているようなわけでござります。

に、そういう建前になつてゐるから恣意料は出せないといふ態度が私たちはしては了解できないんです。でありますから過去は今までの方向がどうであつてはこの法案を出した責任上、そろそろつた資料を提出するのが私は当然じたまないかというように考えて申上げたのです。

非常に不まじめだと思います。少なくとも我々が立法行為をやるうとするならば、それに對しては正確なデーターを持つておけば、それで対しては正確な融資をするはずだ、持つておるのは持つてあるというだけれども、それを出すと、いろいろな業者や何かに渡りますと差異がありがあるから、まずいからというのでも、今度は政治的なやり繕いで以て持つていいという、まだ不十分であるという、いい加減な言い廻しをしておられるのであります。例えは疏安輸出調整臨時措置法案を見てもわかりますように、疏安工業の生産者に対しても、融資の合理化を促進するため必要な資金について融資の斡旋その他適切な措置を講ずるものとするという条項に見られるように、国家資金を我々が融資するなり、導入するなりして行く操作というのは、これは政府は現在考えているような簡単なものではないと思うのです。それを非常に今日農林大臣なり、通産大臣の話を聞いてみると、まるでよそとのように話ををしておつて、我々を納得するものが一つもなくて、各党各派の人から全部反撃を買つて思っていますが、この今までの例えは開発銀行の六社に対する融資状況でも何でも、今の話を聞くときつぱりはつきりわかつてないようですが、通産省なり、農林省なりは、各社に対してもだけ融資したという点は正確に握っているのですが、その点を通産大臣なり農林大臣にお伺いしたいと思います。

何社に何万円貸したかということは勿論である。

論政府は承知いたしております

してどれだけの融資が行われているか、その数字を承わりたい。

C 説明員(本手換六巻) おはとせ。申上げましたが、二十八年度の六社につきましては金を貸付けたものもござりますし、貸付ける予定のものがあつて、まだ手續が済んでないものもあるうと思うのであります。大体のところは

、合計七億一千万円であります。
○戸叶武君 この各社のを見ると、生産高においても或いは生産コストにおいても、皆まち／＼のようであります。が、この貸付高は殆んど一律になつてゐるようですがれども、こういう糧倉はどういうところから來ているのですか。

は相当になりますけれども、社債であ

いところ、或いは操業が非常に困難なところといふやうなことから、直接開発銀行の資金融資額というものがきまつて来ると思うのであります、その

所要資金額に対する開発銀行の融資される分というものは必ずしも同じ比率、同じような割合にはなつていよいよであります。

○戸叶武君 この燃料や何かの点が、主として六社の表から見て非常な差がある

出て、とにかく三分の一くらいの大きさがあるということを示しているので、特に産業合理化の面においては、この燃料費の面というのが大きな対象になるのだと思いますが、而も各社の生産原価の基礎になるところの原料費等の問題においても、こういう差がある。それから生生产能力においても非常に差があるというのに、この六社に対

して死んでしまった。金が使はれる事なんということはほかの事業においては殆んど例のないことで、これには何とか特殊のやはり一つの政治的配慮なり何なりがあるのだと思いますが、そういう点は農林省はどういうふうに考へておられますか、農林省なり通産省どちらでござらんと、さういふ。

○説明員(柿手操六君) 実際の開銀の融資の額の決定ということにつきましては、これは先ほど申上げましたように、その合理化工事といふものの必要性が先ずあるかないかということを閑銀で御審査になりまして、それをそのまま總額をどういうふうな調達方法にすることかということにつきましては、開銀といふところへな關係金融機関、会社等と相談されて御決定になるのであります。

て、その間の経緯につきましては私ども承知いたしません。

て、必要でありますれば開銀のほうからお聞き取りを願いたいと思います。

ますと、この分かどうかわかりませ
んが、大体投資融資として確実と何か
を特別制限してしまいますね。融資をそ
ういうものをおきめになるときには、開
発銀行や日本銀行にお任せになるの
か、それとも国家産業投資というよう

なものをおきめ願うときは、一応僕らが概念的に見ておるところでは、結局増設投資はやめて、能率の高まる上うな投資にするとか、或いはこれが有望な輸出の面に向くのだからというようないろ／＼な条件を加味して、閣議において大体投資方向といふものが定められているのじやないかと思いますが、その点はどうなつていますか。

そういうふうな関係でございます。
○清澤俊英君 そこでですね。今度
安会社へ融資が決定しますと、基本
なものは増設か、或いは設備改善か
或いは他のものを作ることによ
つて疏安の価格を下げるということよ
り、大体の融資をせられておる

が、実は開発銀行だけがやつておる
けではございませんで、例えば小規
模でありますても、その土地の銀行と
に意思疎通がいい場合に、市中金融
機関の融資が実現されるといら
きには、自然開発銀行のほうが割が
くなることもございますし、いろん

は、一種の政府機関のようなものでござりますから、その開発銀行がそのえられた政府の大方針の下におきまして、具体的な今度は何社に幾らを貸かということを決定するわけでござります。その際に、先ほど戸田さんも質疑があつたようでございますが、これは一見すると、例えば各社に同じような金額が出ているからおかしいじないかと、お尋ねもございまし

方として、例えは電源開発についてはどういうふうに考えるか、或いは国際化の収支の均衡に役立つものについてはどういうふうに考えるかというような本的な考え方をきめまして、それに基づいて資金の大半だけを開譲できまして資金の大半だけを開譲でござらうわけでございます。それを郵便銀行に移すわけでございまして、開発銀行は、銀行といふ名前ではござますが、現在の制度といたしまして

ではないかと思いますので、大体方向はどれなのか、その三つのほかなの

か、三つのうちどれなのか、こういふことを先ずお伺いしたいと思います。

増産になる部分はございません。大半の原材料の使用量を少くしてコストを上げる、或いはそのためにはボイラーラーの改善でありますとか、或いは肥料の形態を尿素に、硫安の形を尿素

変えますとか、それから硫酸の原価を下りますために硫酸の焙焼炉を作り出すとか、或いはガスの逃げているのを回収しますとか、そういうふうに設備の合理化によつて幾分増産を伴うものも絶無ではございませんが、大体そなため量を殖すという点が目的でないので、大体コストの低下をするよういたしております。

理化をやつて価格を下げなければならん、こういうものがきまります前は、少くとも各工場における特性的性能が閣議に出る前に私は調べられければならないと思う。そういう方向で資金を貰出す、投資をどうしてもこれはなんだということを決定する上において

変えますとか、それから硫酸の原価を下りますために硫酸の焙焼炉を作り出すとか、或いはガスの逃げているのを回収しますとか、そういうふうに設備の合理化によつて幾分増産を伴うものも絶無ではございませんが、大体そなため量を殖すという点が目的でないので、大体コストの低下をするよういたしております。

まく行つておると申しますか、全体としては私はうまく行つてないと思いますが、比較的うまく行つておるところもある。非常にまだ遅れておるところもあるといふのは御指摘の通りであります。併しその立遅れでおるところに均霑して、そのためにはそれに引合いにされて資料を出さないとか、或いは融資をどういたしておるとか、そんなことは全然これはもう私ども考えておりません。若しどういうところからそういうことをお聞きになるのか、何でございましたらもつと細かく具体的に御質疑願いたいと思います。

○戸叶武君 国家資金の融資を受けるような場合に、造船会社においてもこれが問題になつておりますが、一割五分なり二割五分といふような高配当をしておりながら、而も産業合理化を名として国家資金の融資を受けているというところには、相當なやはり合理化の実績、いうものが見えなくもやならない。それから合理化の促進といつてもそれはやはり限界があるのであって、合理化を名として政府資金をやたらに食われてしまふんではかなわないでので、この程度まで努力してもこれはやはり駄目だというものは、これは切捨てなければならないであろう、そういうわけじめが実際問題としては大切なところです。我々はいろいろな実態を、こういうふうなわかつたような、わからないいふような資料では暗中模索のような形であります、やはりその点をもつと明確にして、A B C D E Fまであるが、こういう会社においても、河野君も一つ触れましたが、この会社はAクラスで以て非常な能率を挙げておる。これは中くらい

だ。これは駄目だといふような基準があるので、それに即応した合理化対策をいろいろのがおのずからあると思うのですが、それで合理化に名を借りて、とかくひとつマラソンをやるようなもので、このつまらない、もう駄目なような会社のその生産コストが高いのを理由として、全体がこれでは出血だとうような理由でやられているのでは、いつまで経つても私はそれでは駄目だと思うのですが、そういう傾向がどうもあるようと思われてならないのです。が、そういうことをざつくばらんに言つて、ここまでやつて来たが、これ以上は駄目だというような線を出してもらいたい。

余つておるわけですね。国内の需要から見て余つておる分で而もコストの高い分ですね、これは私は当然将来とも切捨てらるべきですね。肥料行政を指導する政府の立場から申しますれば、政府の恩恵はこのほうは一応見ないことになるわけですね。そこで具体的に言うとここに六つあります。この中で私が承知しておるのは、これは大分合理化されておるようですが、これはこの二法案が通つた場合に、これはどうしても一番下位のほうであつて、これは切捨てられるものですね。政府の肥料行政の対象から見ればその境外に入る。こういうところに今開発銀行の金を一億や二億の金をもつてみたところで、これが合理化されて今のがCクラスの――などがある。Aクラス、Bクラスになる可能性は絶対にないと思う。この二法案を出しておる以上は、これらの見通しは付いておると思うのです。これらの見通しはどういうふうに考えておられるのですか。

らんという見通しはもう専門家の通産省はお持ちになつてゐるはずです。それならたとえ一億の金でもAクラスの工場なり、現在Bクラスにあるけれども、これをちよつと程度を上げればAクラスになるというところに重点的に行くべきであつて、これを見ると殆どCクラスのほうに重点があつて融資が考えられている。もつと具体的に言へば、この中には疏安を作るのではなくて、化成肥料を作るための設備資金があります。これは化成肥料を作ることによつて、その企業全体の合理化によつて間接的に疏安のコストを下げるという狙いはあるでしょ。あるでしょ。あります。さて、化成肥料がでてきてそれが農村に渡る場合に、單肥の配合と同額若しくはそれ以下に安く化成肥料が渡るという自信があり、見通しがあつてそういう資金を流しておられるかどうか、これを私伺いたい。

だといふように考えておるのであります。それはこの六社の中で特別の事情のあるものが、これはこの一番安いほうは実は生産量もそろ多くなく、特殊な条件の工場でありまして、こういうものはそろ量的には多いものではない、平均的にはそんなにひどく差はないと思うのであります。それから等の御指名でお話しになりましたが、これなんかも実は数年前までは非常な差があつたのでありますけれども、最近非常に合理化が進んで参りました。そんなに差は、なくなつて来つてありますと同時に、これらの工場が一流工場として立ち行くためには画期的と申しますか、今までの考え方と相当違えた合理化をやつて行かなくてはいかんというで、資料にもお出ししました。資料にもお出ししました。それから――のときには殆んど毎年と言つていいほど開銀から合理化資金の融通を受けまして、合理化工事をじまして、今までの考え方とちよつと違うような画期的な方法をも相当な危険といふか、思い切つた合理化をやつて来ておるような状況でございまして、私どもの目下の考えとしましては、今あります工場と大体同じような線で数年後には合理化がされまして、今の国内の需要を百七、八十万トンとか、二百万トンくらいと見まして、東南アジア地区、朝鮮、台湾その他に東南アジア地区、朝鮮、台湾その他需要を百万トンから二百二、三十万トンぐらいいと考えますと、三百万トンから、三百二、三十万トンの生産規模までは、大体日本の現在あります十七

工場で合理化をやつて行けば、企業としてそつ脱落しないでやつて行けるの

○河野謙三君 いろいろ合理化は進んでおることは承知しておりますが、いずれにしても、先ほども申上げましたように、法案が通りますと、国内需要量の範囲内においての平均価格を出しておる、でありますから、五十万トン乃至七十万トン余りますする場合、一番コストの高いほうの分は国内の平均コストの中に計算が入らんわけですね。でありますから、それはいよいよこの法案が通つて合理化資金を流した場合に、どこの工場が一体筋がよくて合理化した場合に効果が上るか、どこの工場が筋が悪くて合理化資金を流してもいけないか、これはもう見通しが付いておるはずです。そういう見通しを付けて、私は資金を今からすでに流しておいでになる、とそういう場合に、この六社というものについて、私は少しく疑問を持つわけです。でありますから開発銀行の融資に当りまして、單にこれが銀行方面から、たゞ採算が合うとか合わんということでなしに、もつと深く、遠い将来を考えての肥料行政をやる、いわゆる通産大臣の意見というのは、この肥料合理化資金に関する限りは、通産大臣のお考えもありは、特にこれは私は開発銀行に強く反映しなければいけないと私は思うのです。これは曾つての昭和電工事件等から考えまして、通産大臣のお考えもそれも一つの考え方でありますけれども、併し少くともこの二法案に関する限りは、この開発銀行の融資といふものは、通産大臣の意見がもつと強く反映しなければいかん、私はこう思うのです。

す。なお私は事務当局にはしばらく申上げておりますけれども、通産大臣にははじめてありますから申上げますが、この合理化資金が化成肥料に使われるということは、私はどうしても納得が行かない。それが仮に安くできて、そういうことは、非常にコスト高の大きさであります既設の過磷酸工場の稼働率といふものは低下するわけです。従つてコストが下り、農民は高い過磷酸を買わなければならん、こういうことになつておるわけです。ありますから、たゞ硫安工業のコストを間接的に下げる効果があるからといって、化成肥料の設備にこの合理化資金を流すというにつきましては、大臣みずから、御多忙といふ、こういう意味合もありまして、もう少しく通産大臣から、この合理化につけましては、大臣みずから、御多忙といふ、こういふ意味合もありまして、私は最後に申上げますが、通産大臣だから私は申上げます。懇談会で申上げます。研究を願いたいと思います。同時に、私は最後に申上げますが、通産大臣の方の肥料行政を見ておりますと、通産、農林省の事務当局はかわいそろいであります。鉄や石炭もそうかも知れませんけれども、肥料行政ぐらいい政治の圧力が加わるものはないです。私は一番よく知っている事務当局の良心によつて、純然たる事務当局の良心によつて肥料行政が運ばれていない。或る硫安業者の政

代弁者がこの議会の中におつたり、政府の中におつたり、そういうことによつて非常に至められて来ており、幸い、先ほど私は申上げました、お世辞でなく、非常に清潔感を感じるところの通産大臣が担当される以上は、これらのことにも十分考慮に入れられて、肥料行政というものははうるさいものだ。特に政治的な圧力がいろいろと加わつてゐるさうなものだということを前提にして、勿論私は技術者も助けてもらいたい。事務当局も助けてもらいたい。同時に事務当局の良心に従つて、通産、農林の両省の関係者が何ら侵されるとなく、肥料行政をまつすぐ進め、大臣の責任においてやつて下さい。私は特に愛知君に希望いたします。なお、頂きました資料は、遺憾ながら私はこの間の当委員会の要求に応えた資料と思つておりますので、これは別の機会に別な方法で、通産大臣が改めてあなた方のできる範囲において開発銀行の資料を要求するなり、日銀の資料を要求するなり、あなたに最も関連の深い国税庁の資料を要求するなり、中金の資料を要求して、もう一編各社別の資料を作成して我々のところに届けてもらいたい。我々といえども、決して銀行に出したものをそのまま鵜呑みにしては思ひません。企業家でありますから、銀行に出すときは成るべくコスト計算を安くして金をうまく借りたい。そういうことが作戦的に行われるることは当たり前です。我々は我々の常識においてその資料に適当な判断を加えるのです。でありますから、とにかく大臣の手でできないことじやないのです。できることをやつておつた。そして我々にこの程度のものを集めただけ

れども、これ以上はどうも資料が集まらないというところで、もう一遍私は資料を御提出願いたい。それとも我々が委員会においてこの法案審議に当つて資料の要求をしたのは、これは単に意地悪をやつておるのだ、野党政勢だというふうにお考えなら別ですが、大臣といえども我々の法案の審議に当つて、我々が現在用いる範囲のものを御提出願うことは、法案審議上私は当然の義務がある、政府としては義務がある、我々としては当然要求すべきものと要求しておるのだと思いますがどうも意見が多くなりましたが、これに対する意見が多かつたが、これに対して何か大臣から別に御意見があつたら一つお伺いしたい。

○委員長(片柳真吉君) ちょっとと速記を止めて下さる。

午後四時四分速記中止

午後四時二十五分速記開始

○委員長(片柳真吉君) それでは速記を始めて下さる。

○清澤俊英君 それでは先ほどずっと繼續してお伺いしていましたが、この融資をやつて産業合理化をやつて大体どれくらい価格を引下げられるお見通みなんですか。それだけ聞いておけばよろしい。大体一割か、二割か……。

○説明員(鈴手操六君) これは工場によつて違うのであります、大体ぐらいいから――ぐらいいトン当たりでいう見当でござります。

○委員長(片柳真吉君) もよつと速記を止めて。

〔速記中止〕

○委員長(片柳真吉君) 速記を始めます。

○國務大臣(愛知揆一君) 疏安の原価につきまして、去る四月六日の日に申し議院議長宛農林、通産両大臣の回答を受けました文書は、いわば舌足らずでございましたので、これを補足いたしました。そして更に回答を申上げることにいたしたいと存じます。その際本日当委員会におきまして御配付申上ば

更多資訊請上 [我的網站](#)

たします場合には必要な処置をとる
と、こう書いてあるだけでありまして、
その具体的方法がきめてないのであ
ります。この際の最高価格をきめ
る以上は、最低価格を保証しなけれ
ば養蚕農家に安心して繭の増産に励
んでもらえないという御意見があり
まするし、我々も御尤もと思いまし
たので、そういう際には最低価格で
政府が生糸を買入れます場合に、そ
の相手方である製糸業者が、繭を最
低価格以下で買取ったような製糸業
者からは糸を買わない。これは御承
知の通り農産物価格安定法で穀粉の
買上についてとつておる方法であります
ので、その方法を先ずとる。それで
買上についても買取ったままにして、これに對
する損失補償をして行こう。こういう
案を考えまして、自由党の政調会のほ
うの御了解を得まして、大蔵省と事務
官僚をしてもらいまして、これに對
しては、大蔵省側と大体合意が付きそ
いわゆる二重価格制を政府みずからや
るということに対して大蔵省が頑強に
反対いたしまして、為替政策上そい
て反対意見もあったのであります
が、我々努力いたしまして、最後の
ぎり／＼の点が、どうしてもそこが反
対だということであつたのであります
が、そこで農林省といたしまして
は、いろいろ私と協議いたした
のでありまするが、そういう二重価格
制については、成るほどこの点につい

ては大蔵省の為替政策上の問題もある

ことを考えましたので、これは一応折れ

ることにいたしまして、その代りに別

途の方策を考えるということになりました

とはやめまして、これは協定によつて

繭価をきめてもららう。但しその協定に

よつてきめます場合に、糸の最高価格
を超えないような範囲内できめてもら
いたいという制限規定を置くわけであ
ります。そうして糸につきましては、
最高価格以上に市価が出ておつた場合
には、製糸業者に一定の段階でその超
過部分を積立してもらら、いわゆる共
同積立金というような制度を考え出し
たわけであります。それで最低価格
の保障は繭と同じであります。尤もそ
ういうことになりましから、最低価
格という言葉は変えまして、支持価格
程度のことについたしたいと思つており
まするが、要するに最低価格の保障の
やり方については、先ほど御説明した
と同じような方法の案を一つまとめた
わけです。まあこれにつきま
しては、大蔵省側と大体合意が付きそ
うなところでありますけれども、今
度は問題は法制的な問題になります
て、只今法制局と交渉中であります
が、その共同積立金をいたします場合
に、そういう共同積立を先ず原則と
して業界の協定でやつてもらいたいと
思つておるのでありまするが、アウト
サイダーに強制的な積立をさせるとい
うことにつきまして法的上一つの疑義
があるが、生糸の最高価格が見合つ
ておきまして、要するに繭価協定を
するときに、繭の値段につきまして
は、生糸の最高価格を超えないよう
なことをつけておきますが、法制局の意見も相当強硬
でありますので、ここ二、三百その相談

を只今やつてゐるといふ状況でござい

ます。

○鈴木強平君 よくわかりましたか、
その共同積立金がよくはつきりいた
しませんが、共同積立金をもう少し詳
しく説明して頂きたい、積立てた金の
使途はどうなさるのですか。

○政府委員(寺内祥一君) この点につ
きましては、只今のところは、例えば

財團法人の何とか基金というようなも
のを作つてやるか、或いは現在の団体
を利用してそこで積立てさせるかとい
うことについては日下研究中であります
が、急を要しますので、新らしいそ
ういう團体を作らずに、既存の団体で
積立てるような方策にしたほうがよ
うございます。そこで共同積立金とい
うのではなくかと考えております。
それからなおその積立てました資金の
使途につきましては、例えは宣伝費に
使つとか、成いは養蚕農家の奨励費に
使つとか、そういうようなことに使う
ことにいたしまして、輸出したものの
リペートを使う、要するに實質上二重
価格になるようなことは、これはやら
ないつもりであります。これは大蔵省と
も話合をいたしまして、そういうこと
をやられてはよつと困るという話が
ありましたので、輸出振興のために、
主として宣伝費であるとかいうような
ものに使うようにして行きたい、こう
考へております。

○鈴木強平君 どういう場合に共同積
立金ができるのですか。

○政府委員(寺内祥一君) これは糸の
市場価格が最高価格を上回りました場
合におきまして、要するに繭価協定を
するときには、繭の値段につきまして
は、生糸の最高価格を超えないよう
なことをつけておきますが、法制局の意見も相当強硬
でありますので、ここ二、三百その相談

を只今やつてゐるといふ状況でござい
ます。

○鈴木強平君 そうしますと、今回は
四月いっぱいに間違なく繭の最高最
高を実質上抑えますから、それ以上の
価値が出たものを製糸業者の利得にすれ
ば、非常に養蚕、製糸の間で不均衡を生
じますから、製糸業者の手取りは飽く
まで最高価格であるということにいた
場価格等については積立てさせて、こ
ういう考え方であります。

○鈴木強平君 生糸について最も最高最
高価格を作りますから、そこで共同積
立金をする場合の差金はどこで出る
のでしょうか。生糸の最高価格を規定
されますね。そうしますると、その最
高価格といふのは、今言つたような繭
の最高価格をきめる、最高価格が抑え
られればそれ以上は充れないわけじや
ないですか。

○政府委員(寺内祥一君) 最高価格は
禁止価格ではございませんから売れる
のあります。又繭のほうはそういう
ふうに最高価格に見合つた繭の価格で
仕入れましても、生産原価は最高価格
を維持できますけれども、例えは非常
に需要が旺盛になつて来る、輸出が伸
びるということになれば最高価格以上
に市場価格が出る場合があります。そ
れを製糸のほうの取得にいたします
と、繭のほうが最高価格に見合つた価
格で抑え付けますから、製糸が不當に儲
けるというような均衡論が出来ますか

○委員長(片柳眞吉君) あよつと御質

問の途中でありまするが、農林大臣が見
えておられまして、ちよつと提案理由
の説明を中間に入れて頂きたいと思
います。

○委員長(片柳眞吉君) それでは國有
林野法等の一部を改正する法律案を議
題といたします。

本法律案は、去る四月十三日、閣

閣から当院に送付、即日当委員会に予
備付託となり、更に去る十七日衆議院

いう規定を一本入れますから、繭のほ
うをそういう意味におきまして、今度
は法制上ではありませんけれども、最
高を実質上抑えますから、それ以上の
価値が出たものを製糸業者の利得にすれ
ば、非常に養蚕、製糸の間で不均衡を生
じますから、製糸業者の手取りは飽く
まで最高価格であるということにいた
場価格等については積立てさせて、こ
ういう考え方であります。

○鈴木強平君 いや、今回作るんじや
ろは、改正案の現在研究しております
案につきましては、先ほど申上げまし
た通り、繭の最高価格、最低価格はき
ません。生糸の最高価格最低価格だ
けでござります。

○鈴木強平君 いや、共同積立金をするため
に、改定案の現在研究しております
案につきましては、先ほど申上げまし
た通り、繭の最高価格、最低価格はき
ません。生糸の最高価格最低価格だ
けでござります。

○政府委員(寺内祥一君) これは最高
価格をきめませんで、製糸業者と養蚕
業者との間に共同積立金をするため
に、改定案の現在研究しております
案につきましては、先ほど申上げまし
た通り、繭の最高価格、最低価格はき
ません。生糸の最高価格最低価格だ
けでござります。

○鈴木強平君 いや、共同積立金をするため
に、改定案の現在研究しております
案につきましては、先ほど申上げまし
た通り、繭の最高価格、最低価格はき
ません。生糸の最高価格最低価格だ
けでござります。

○委員長(片柳眞吉君) あよつと御質

問の途中でありまするが、農林大臣が見
えておられまして、ちよつと提案理由
の説明を中間に入れて頂きたいと思
います。

○委員長(片柳眞吉君) それでは國有
林野法等の一部を改正する法律案を議
題といたします。

本法律案は、去る四月十三日、閣

閣から当院に送付、即日当委員会に予
備付託となり、更に去る十七日衆議院

○國務大臣(保利茂君)　只今議題となつて、原案通り通過、当院に送付、即ち日本農業委員会に本付託となりました。先づ農林大臣から提案理由の説明を願いたいと思います。

は、沿革的に極めて密接な協力關係にありまして、国有林といたしましても、管理經營上地元の協力に期待するところ多大なものがありますと共に、他方地元に對しましては、国有林野所在地元市町村交付金の交付を初め、部分林、共用林野の設定、国有林野の貸付使用、薪炭原木の縁故寢荒等の地元施設制度の推進を通じ、はた又国有林野整備臨時指圖法による国有林野の荒払等の措置によりまして、地元市町村財政の確立と産業の振興及び地元住民の生産の維持に努力して参つたわけであります。

国有林における問題としては、この際更に国有林野と地元との往来からの協力関係に鑑み、国有林野の貸付、使用料等の減免等を行い、農山漁村経済振興に資したいというものが本法案提案の基本的理念であります。以下本法案の骨子を御説明申上げます。

この法案は国有林野法の一部改正と国有林野整備臨時措置法の一部改正との二カ条から相成つております。

改正の要旨は、先ず第一に、林道、農道、水道施設用排水路、水害、火災の予防施設その他公用、公用又は公益事業の用に供するため、国有林野を地元の地方公共団体、水害予防組合、土地改良区、森林組合、農業協同組合、水産

業協同組合等に貸付、使用させてしる場合に、その対価を無償又は時価よりも安く定めることができるところとした点であります。従来も国有財産法第十二条の規定によりまして、国有財産を公共団体等に対し、緑地・公園、溜池、火葬場、墓地、塵埃焼却場、屠畜場又は生活困窮者の収用の用に供する場合に無償で貸付けることができたのであります。が、その範囲は極めて限られた定されており、国有林野の貸付、使用の実情に副わぬ懐もありましたので、今回その特例を開き、実情に合わせたわけであります。この場合にも、国有財産法第二十二条第三項及び第三項を準用いたしまして、当該施設の経営が營利を目的とし、又は利益を挙げる場合には無償にはできないこととし、当該財産の管理状況をりんで、契約の解除権を留保してありますので、国有財産法の原則の上に立脚しておることは申すまでもないことであります。

なくして貸付けることができないことがあります。第三に、風水害、冷害等の異常且つ広範囲に亘る災害により、国有林野の借受人又は使用者が貸付、使用料を納付することが著しく困難と認められる場合に当該料金を減免する規定を設けた点であります。この点は特に昨年の大水害、冷害等の異常災害の経験に鑑み、社会通念に立脚してこの改正規定を置いたわけであります。

第四に、共用林野につきましては、従来共用者に国有林野の保護義務を課している場合に限り使用の対価を免除する旨の定めをすることができる規定がありました。が、今回免除だけではなく、減額することができるに改めますと共に、風水害、冷害等の異常灾害の場合において、貸付、使用的の場合と同様に使用料の減免ができるとした点であります。

最後に、国有林野整備臨時措置法は、本年六月二十三日で失効することになつておりますが、昨年の災害等で事務の進捗も若干遅れておりますので、これらの状況を勘案し、明年三月末日まで、これが有効期限を延長することといたしました次第であります。

この法案の骨子は、大体以上の通りであります。が、農山漁村経済の振興に寄与いたしますため、何とぞ慎重御審議の上、御可決あらんことをお願いいたします次第でございます。

○委員長(片柳眞吉君) 次に、酪農振興法案の提案を議題にいたします。
本法律案は、去る四月十七日内閣から閣法第百五十四号を以て予備審査のために当院送付、即日当委員会に予備付託になりました。先ず提案理由の説明を願いたいと思います。
○國務大臣(保利善君) 酪農振興法案の提案の理由について御説明申上げたいと存じます。
食糧の増産を図り、その自給度の向上を図ることが我が国経済自立のための基本的な要件であります。このため食生活を合理化して米食偏重から脱却すると共に、現在の農業經營方式を養蓄、特に乳牛を取り入れたいわゆる有効適切な方策でありますことは、今まで多言を要しないところであります。
幸いここ数年間に於ける酪農の発達は顯著なものがあり、乳牛頭数において三十数万頭、牛乳生産高において三百五十万石を超えるに至つておるのであります。要も旺盛を極め、昨年度におきましては、増産にもかかわらず品不足といふ現象すら隨所に生じたのであります。このようない傾向は、酪農発展のため且つは日本農業發展のため大いに慶賀すべきことと存ずるのであります。
が国の酪農の現状は、その内容に立入つて考察いたしますると、必ずしも樂觀し得ない多くの悪条件を備えているのであります。我が国の酪農の持つ基本的な弱点といいたしまして、乳牛飼養農家の飼料基盤が弱く、購入飼料によ

り多く依存いたしてゐるため牛乳生産費が高いこと、乳牛の飼養密度が非常に稀薄でありますため、集乳費が大変高いものにつくこと、従つて又これも処理加工いたしますする工場も小規模も少くあります。このように見受けられるのであります。このようないくつかの要因によりまして却つて強まりつてあるよう見受けられるのであります。このような要条件が積み重なつておりますため、我が國の現在の乳製品の価格は諸外国と比較いたしまして著しく割高にならざるを得ないのであります。このことは國民に高価な牛乳、乳製品を供給することになり、漸く普及して参りました牛乳、乳製品に対する消費を抑制し、食生活の合理化に支障をもたらすことになるうとううのであります。而もこのようないくつかの条件下において営まれる酪農経営は、一般的に乳価、飼料価格その他の経済事情の変動に影響されるところが多く、極めて安定性のない經營になつてゐるのであります。従いまして今後の酪農振興の目標は、これら酪農をとりまく悪条件を急速に除去し、國政上より多く悪条件を急遽に除去し、國政上競争に耐え得、而も少々の経済事情の変動にも動じない酪農を建設することであらうと考えるのであります。幸い酪農に対する認識の高まつております現在、酪農振興の方向を明示し、豊富低れんなる牛乳、乳製品を供給し得る基盤を整備いたしますことは、日本農業発展のための大計であらうと信ずるものであります。以上が本法案提案の趣旨であります。以下簡単にその内容を御説明申上げます。

第一に、集約酪農地域の建設であります。自然的経済的条件等が酪農に適する地域を選定し、飲用牛乳又は乳製品原料乳地帯としての集約酪農地域の建設を行なつて参つたのであります。御承知のように、昨年以来政府におきましてはジヤージー種の乳牛を輸入いたし、乳製品原料乳地帯としての集約酪農地域の建設を行なつて参つたのであります。が、今後は更にホルスタイン種の乳牛につきましても、乳製品原料乳地帯としてのみならず、飲用牛乳地帯として本法により集約酪農地域に選定し、有畜農家創設特別指置法に基いて集団的に導入しようとするものであります。更に又集約酪農地域におきましては、従来開発が十分に行われていなかつた草地につきまして、地方公共団体が自ら積極的に改良を行い、合理的な乳牛飼養の基盤たらしめると共に、乳牛の集荷管理加工施設につきましても、その設立又は変更につき都道府県知事の承認を要するものとし、非能率的な施設の整立を防止し、牛乳の生産と均衡を保証させようとしたとしているのであります。

斡旋の制度を設けたのであります。以上が本法の主要な内容であります。何とぞ慎重御審議の上、速かに御可決あらんことをお願いする次第であります。

○委員長(片柳眞吉君) 本法律案の審議は後日に譲ります。

○委員長(片柳貞吉君) それでは引継

きまして、蚕糸問題の質疑をお願いいたします。

○鈴木強平君 玉糸の国際格付の検査はいつから施行されますか。それによ

て玉糸の品種が改善されて、現在の国

内玉糸と国際格付玉糸との比較は価格で現わし得るかどうかわかりませく

が、どのくらい向上するか、その御詔
明を望みます。

○政府委員(寺内祥一君) 玉糸の格付

につきましては、昨年の国際紡業会におきまして大体の原則をきめま

て、その後検討の結果、たしか九月頃
から施行することとなると思うのであ

たる旅行で、今まにいなかったところへ出でたりますが、これは検査の方法が、今まで

では玉糸と申しましても、実は玉糸を使わざとも玉糸はできるというようか。

関係もありましたので、それらの点を改正するつまでござりますが、これにて

の
よつて特に価格その他に変動はなかつ

うと私考えております。
○鈴木強平君 よくはつきり聞こえます。

せんでしたが、いつ頃からですか。

恐縮ですが、はつきり覚えておりません

んが、若し間違つておりましたら訂正いたしますが、今のところ九月一日が

と記憶しております。
○鈴木強平君 私の聞いたのでは、よ
しか六月一日から行われるんじやな

か、万一延びた場合には七月一日から、こういうよう聞いておりますので、なお御調査願います。さような段階にあります玉糸は、最近業界でも縫会、大会を開いたり、意見が述べられておりますが、その生産額の九割は輸出に向ておつて、生糸全体の輸出額の二十九年度が三割五分、二十八年も一割五分の輸出をしております。かような品物について、近く開かれまする審議会におきましても最高最低価格を決定するのは、勿論大臣の指定するところでございますが、玉糸をこの月末の審議会において審議の対象といたしますかどうか、又審議の対象にしないものとしたならば、どのようにお扱いになりますか、我々はするものと思ひますが、特に大臣からの御答弁を煩わします。

ん。従いまして玉糸につきましては、糸価と直接の関係が薄いといふ關係で、あの織糸価格安定法を施行いたしましたときには玉糸は除いておつたのであります。ですが、その後の情勢を見ておりますと、相当輸出にも向くようになりますので、只今のところは輸出に向きます一百二十五中の玉糸につきましては買上を考慮いたしております。但しこの買上につきましては、その最高最低価格をきめなければなりませんが、それをきめる基準は、この法律で生産費を基準にいたすと書いてござります。それで玉糸の生産費というものが調査できるかどうかということに疑問があるわけでござります。御承知の通り玉糸といふものは、玉糸を作る目的で玉糸を作るのではなくございませんので、玉糸の生産費というものをどういうふうにして調査したらいいかということが多いと、それから製糸の過程におきましても非常に零細の企業でございますが、これらの点につきましては、なかなか研究いたしますれば方策はないこと、籠にしているかどうかということについても疑問があるわけでござりますが、これらの方策は玉糸基金でございますが、基金を殖やす必要があるのではないか、この点につきましては、もう少し財政当局と相談しますだけのつもりで算出いたしましたが、これからもう一つは玉糸基金を買入れますと、三十億の基金では不十分になりますせんか、あれは生糸を買いますだけのつもりで算出いたしましたが、これらの点につきましては、なほうにいろいろ準備的に調査しなければならん点はござりますけれども、輸出向けの二百二十五中の玉糸を将来

買上げるということにつきましては、好意を以てそうなるよう努力する、こういう段階でござります。
○鈴木強平君 その最高最低価格をきめることは繭生価格安定法の中に記つてゐるわけです、第三条二項に……。いわゆる標準生糸に対して御存じの通り相場が立つてくれば、相場を月二回きめることになつてゐるのですから、生糸と銘を打つておれば生糸の中に玉糸も含まれていて、座縫糸も含まれている。

ことではないに、まあ輸出生糸のみに適用するのだという、そういう考え方の方があると思うのですが、そういうことは非常にこれは我が国の蚕糸業につて、勿論輸出のできないことはありますから、いろいろな事情から言つてさよなになつておるのでありますから、是非大臣から、少くとも一つ昨年通りに実施をしてもらひように切に一つ御心配を願いたいと思つております。それから政府のアメリカにおける可燃性織物の禁止の問題ですが、これは先頃以来大問題になりまして、先般き本会議で戸叶さんが緊急質問されました。或いは外務大臣、農林大臣、通産大臣等のこれが対策につきましての御答弁があつたのであります。その後もう時日も相当経過しておりますし、又仮に七月一日から実施されるといたしますと、目睫の間に迫つておりますので、その間におきます外交港の状況はどんな程度になつておられますか。あれが特例を認めてもらひようにつんでおりますか、どうですか、その間の状況を承わりたいと思います。

チーフにつきましては十七、八インチ
平方程度以下のものについては、これ
は衣料でないといふ解釈の下に適用除
外される見込が大であるということを
聞いております。それから織物につき
ましては、これはその用途が向うにお
いて衣料以外、例えば絶縁材料その他の
生産資材でありますとか、或いはアクリ
セサリーでありますとか、衣料品以外
の用途に使用されるということははつ
きりしておる場合、それから衣料に使
用される場合におきましても、先方に
おいて不燃加工をして、この法律に違
反しないということを契約その他において明確にしておる場合におきまして
は、本法の適用を受けないということ
はほぼ確実のように承知いたしております。
ただ一番問題になりますのは、
この製品のうちの約六割を占めます
スカーフでございまして、これは從来
のような取外しのしやすいものは除外例
を設けておるという趣旨から申しま
ても、スカーフ等はそれ以上に簡単に
取外しができるのであるから、適用除
外してもらいたいといふ趣旨の下に交
渉いたしております。ただその結果に
つきましては、ただ確定的な結論は得
てないわけでございます。

所並びに神奈川県の県立工業試験所にておきまして研究を進めておりまして、おその他一般的に広く最も適当な考査法をまとめます。二十九年度の試験研究補助金の受付が、一般試験をしてもらつております。なんでもあります。これに關する研究につきましては、特に今月いっぱい受付はあります。そこで若干の報告を得ておりますが、この問題は先ほど申しましたように、日本で廣く集めることにいたしたいという位置をとつております。それにつきまして若干の報告を得ておりますが、この問題は先ほど申しましたように、日本で廣く集めることにいたしたいという關係もございまして、この際としてはこの辺との関連において微妙な關係がございまして、又仮に技術的にこれが可能でありますとしても、何分このスカーフ等は、非常に値段も安いというところが一つは輸出の非常に多く出でるというような關係もございます。その加工に要する費用の額によりましては、むしろ値付けの重いものを作るものと同じ結果になるということでは、実際問題としてはこれは問題になりませぬので、勿論基本対策をいたしましては今後とも研究すべきであると思ひますが、その結果につきましては、只今のところまだはつきりお答えをいたしかねる事情でございます。

うにおつて、ああいう人か行つてどうなことも、業界としても実は不思議に思つておるわけでござります。たゞやはりこれはこの前申上げたかと思ひます。アメリカの関係業界においても実は全然気が付かなかつたといううな様子でございまして、その一例挙げますと、可燃性物質の試験をいります試験の機械が法律できまつてたしておりますが、これが最近におまじで非常に向うで値上がりをしてるわけでござりますが、これも今後対策の意味で只今急いで輸入手続をたしておりますが、これが最近におまじで非常に向うで値上がりをしてる。又現物もなかなか入手が困難であります。その辺から考えましても、この法律がパブリック・セーフティ、保安係の問題としてそういう面で取上げられましたような関係もありましたよで、特に絹の関係にこれが適用されということは、向うの関係業界も気付かなかつたというような事情もあわけでござります。併しすれにいしましても甚だ申訳ない次第でござりますので、この点につきましては、後とも特に注意をいたすように進路でおる次第でござります。

を、あたかも偶然のことのように、而も日本においては非常な利害関係があるにもかかわらず、それがキヤツチできなかつたというは、情報を握る上において科学的な合理的な方式といふものがとられていなかつた。それは戦争によつていろいろな手が切斷されてゐるからそういう過ちまゝが止むを得なかつたと思うのですが、この前者の轍を再び踏まないよう、これからどういうふうにしてそういう情報をキヤツチして、日本の今後の貿易に障害にならぬよういろいろな立法化がなされるような場合に、例えは委員会を通つただけならば、大統領を介して拒否権の活用なり何なりで直ちに拒否することができるので、日米通商関係を円滑にさせれる意味においても、やはり法律化された後において、これをひねつてみても、なか／＼実際は今度の経験でもわかると思いますが、非常にむずかしいと思うのです。そういう点で一つ、私は今度で懲りたと思いますから、どういうふうな具体的対策を打立てられておるか、それを簡単に承わりたい。

○政府委員(吉岡千代三君) これはやはり国の関係におきましては、在外公館の陣容なり、人員をできるだけ整備する、その専門の適当な人を配置する、ということによつて、極力御趣旨のような点に万全を期して参ることが必要であろうと思います。同時に、何と申しましても、在外公館の人数は僅少でござりまするので、やはりこういう面の情報、その他貿易上の取引の関係の情報をお最も的確につかみますためには、在外商社の貿易の第一線に立つております貿易商社の強化を図ることが必要であると思ひます。只今御指摘のよう

に、戦前のような有力な商社が現在のところございません。ただ商社の数といたしましては、ニューヨーク等には相当数行つておりますが、いずれも一人とか二人とか、会社の数は多いけれども、実際に戦前のよう一地方に一の商社で数十人行つて、あらゆる情報を集めておる、こういう体制ができるのではないかと存ぜられますので、この点につきまして、通産省といいたしましても、今後の輸出奨励対策の最も重要な一環といたしまして、この線に沿ういろいろな措置を進めておるような状態でございます。

思ひますが、これを再開したわけですが、併しながら、これにつきましても、その後いろいろ（数回に亘り）ましてシルク・カウンシルから意見があり、したわけでござりますが、我々いたしましては、どうしても今生糸年度については、この制度が日本の生糸の輸出価格安定のためにも必要であるという趣旨を、輸出組合を通じて交渉いたしました結果、先週の金曜日に至りましたて若干の希望のよみがなことを附加えまして了解をして来たわけでございまして、従いまして今後はこの趣旨によつて輸出振興の上にも相当好結果を得るものと考えておる次第でござります。

で、何と申しましても一般的の輸出品のように生活必需品といふわけには参らない面があるわけござりまするのを、取引関係においてはその価格の安定を図ると同時に、極力宣伝と申しますが、そういう面に力を入れて行くことが必要であろうかと思つております。それで先ほど申上げました、現在輸出組合でとつております調整金は、こういう生糸の輸出振興のために使用するということにいたしたいと考えております。なお、これは実はまだ最終的に決定いたしておりませんが、織物関係につきましては、これもリンク制の際に実はこれを適用したいという希望もあつたわけでございますが、これは御承知のように生糸と異りまして、競争国からのいろいろな摩擦面等も考えられますので、これにつきましては別個の振興措置を講じたいと考えまして、只今いろいろ打合せをいたしておりますが、まだ最終決定には参りませんので……。

題をつかまえることができないからと言つて放りっぱなしにして置くことは、これは政府の一つの怠慢であるし、それから資金の問題が一応三十億という枠だから、この中へ玉糸を入れるとほかに響くから、そういう関係でできないという面も同情に値するのですが、この生糸輸出の場合を考えるときに、だん／＼輸出の内容が変化して行くということをやはり見つめて行かなければならぬので、戦争前においては綿の輸下が輸出の首位を占めて、而も戦後においてはナイロンの出現によつてそれが殆んど圧殺されてしまった。そこで今度はスカーフだと、ハンカチだと、アクリセサリー、的なものが輸出され、これが又今日受難に会つていると、こういうようないろいろな波があるときに、玉糸がぐんぐん、昨年は少し価格が高かつたから停滞したけれども、非常な勢いで輸出されようとして行こう、というこの傾向は無視できないので、アメリカ人の嗜好なり、何なりといふものが、やはり体にべつたりつくところの、肌にくつついてしまふ綿よりも、やはり玉糸を使つたところの織物のほうが歓迎されるというものが必要なのであって、こういうときこそ応急措置を施して、この面の輸出振興を図らなければならぬときに、資金の問題で悩みがあるから、それから生産費の把握というものが困難だからといふようなことで躊躇していることは、これが本当のお役所仕事といふものであつて、やはりこの情勢に対して敏感に乗つて行く態勢がやらねばならないことである。

つきまして、そういう品目別の枠に入れたような実例は余り多くないと思ひますが、今後におきまして、相手国によりまして、そういうことが可能なような場合には、その点を一つ十分に考慮いたしまして、でき得る限り生糸、綿製品の輸出増大に資したいと考えます。

○園根久蔵君 いろいろお話を承つておると、随分法律がいろいろやましいようですが、一つ可燃性織物禁止法の日本訳の法律をお出し願いたい。

○政府委員(吉岡千代三君) 承知いたしました。

○委員長(片桐眞吉君) それでは今日はこれで散会いたします。

午後六時十一分散会

四月十三日予備審査のため、本委員会に左の事件を付託された。

一、国有林野法等の一部を改正する法律案

国有林野法等の一部を改正する法律

(国有林野法の一部改正)

第一條 国有林野法(昭和二十六年法律第二百四十六号)の一部を次のように改正する。

目次中「(第七条・第八条)」を「(第七条・第八条の四)」に改めること。

第三章中第八条の次に次の三条を加える。

第八条の二 農林大臣は、国有林野を左に掲げる施設の用に供するため、地方公共団体、水害予

防組合、水害予防組合連合、土地改良区、土地改良区連合、森林組合、森林組合連合、農業協同組合連合会及び水産業協同組合に対し貸し付け、又は使用させることによりその貸付又は使用の対価を、無償とし、又は時価よりも低く定めることができる。

一 林道又は農道

二 水道施設又は用排水路

三 水害又は火災の予防施設

四 船揚場、水産物干場又は漁具干場

五 その他公用、公用又は公益事業の用に供する施設で政令で定めるもの

2 前項の規定により国有林野を無償で貸し付け、又は使用させることには、国有財産法第二十一条第二項及び第三項の規定を準用する。

第八条の三 農林大臣は、国有林野を当該国有林野の所在する地方の市町村の住民又は当該市町村内の一定の区域に住所を有する者の共同の利用に供するため左に掲げる土地として貸し付け、又は使用させる場合において、これら者の生糸の維持又は農林漁業経営の安定のため特に必要があると認めるときは、その貸付又は使用の対価を時価よりも低く定めることができること。

第三章 生乳等の取引(第十六条—第二十一条)

第三節 集約酪農地域における集乳事業及び乳業(第十二条—第十五条)

第二章 総則(第一条・第二条)

第二節 集約酪農地域の指定(第三条—第八条)

第二十一條 第十八条の規定により国有林野を使用させていける場合には、第八条の四の規定を準用する。

(国有林野整備臨時措置法の一部改正)

第二十二条 国有林野整備臨時措置法(昭和二十六年法律第二百四十七号)の一部を次のようにより改正する。

一 放牧地又は採草地

二 ため池又は用排水路の敷地

三 林道又は農道の敷地

四 その他農林漁業の用に供するための施設で政令で定める共同利用施設であるものの敷地

(貸付等の対価の減免)

野を当該国有林野の所在する地方の農林漁業の用に供するため貸し付け、又は使用させている用者が、当該国有林野の貸付又は使用の対価を納付することが困難で異常、且つ、広範囲なものにより、その借受人又は使用者が、当該国有林野の貸付又は使用の対価を減じ、又は著しく困難であると認められるときは、これらの者に対しその困難の程度に応じて当該貸付若しくは使用的対価を減じ、又はその支払を免除することができること。

第二十二条の見出し中「免除」を「減免」に改め、同条中「使用の対価を徴しない旨の定をすること」を「使用の対価を徴しない旨の定をし、又は使用の対価を時価よりも低く定めること」に改める。第二十二条の次に次の二条を加える。

第二十二条の二 第十八条の規定により国有林野を使用させていける場合には、第八条の四の規定を準用する。

第二十二条の三 農林大臣は、その区域内の農業の発達を図るために酪農を振興することが必要と認められる一定の区域を、その区域を管轄する都道府県知事の申請に基き、集約酪農地域の指定

第三条 農林大臣は、その区域内の農業の発達を図るために酪農を振興することが必要と認められる一定の区域を、その区域を管轄する都道府県知事の申請に基き、集約酪農地域として指定することができる。

第二十三条 都道府県知事は、前項の申請をするには、同項の指定を受けようとする区域につき、省令で定める手続に従い、左に掲げる事項について酪農振興計画を定め、これを申請書に添えて、農林大臣に提出しなければならない。

一 乳牛の飼養頭数の増加に関すること。

和三十年三月三十一日限り」に改める。

（附則）

この法律は、公布の日から施行する。

四月十七日本委員会に左の事件を付託された。

一、保安林整備臨時措置法案(予備審査のための付託)は三月二十二日

四月十七日予備審査のため、本委員会に左の事件を付託された。

一、保安林整備臨時措置法案(予備審査のための付託)は三月二十二日

四月十三日

四月十七日予備審査のため、本委員会に左の事件を付託された。

一、酪農振興法案

酪農振興法案

な発展の条件を整備するための集約酪農地域の制度及び生乳等の取引の公正を図るための措置を定め、もつて酪農振興の基盤を確立することを目的とする。

（定義）

この法律において「生乳」とは、しぼつたままの牛乳(次項の省令で定める方法による処理を完了していない牛乳を含む。)をい

う。

「乳業」とは、生乳に省令で定める方法による処理をして飲用牛乳とする事業及び脱脂乳、クリーム、バター、チーズ、れん乳、粉乳又は政令で定めるその他の乳製品を製造する事業をいう。

（附則）

この法律において「集約酪農地域」とは、生乳を集約する事業をいい、

「集約酪農地域」として指定する区域を、その区域を管轄する都道府県知事の申請に基き、集約酪農地域として指定することがある。

（附則）

この法律において「酪農振興法案」とは、酪農振興のための法律をい

う。

者は、省令で定める手続に従い、都道府県知事の承認を受けなければならない。

2 第十二条第二項の規定は、前項の承認について準用する。

(集乳事業又は乳業の開始等)

第十五条 集約酪農地域の区域内に設置されている酪農事業施設につき集乳事業若しくは乳業を開始し、又は当該施設の全部若しくは一部につき集乳事業若しくは乳業を廃止し、若しくは省令で定める一定期間以上継続して休止する者は、省令で定める手続に従い、そ

の旨を都道府県知事に届け出なければならない。

第三章 生乳等の取引

(契約の文書化)

第十六条 集乳事業又は乳業を行う者に生乳、脱脂乳又はクリーム(以下「生乳等」という。)を継続して供給することを目的とする生乳等の販売に関する契約(以下「生乳等取引契約」という。)については、当事者は、書面によりその存続期間、生乳等の売買価格及び数量、生乳等及びその代金の受渡の方法その他その他その他の契約並びにこれに附随する契約の内容を明らかにしなければならない。

2 生乳等取引契約を結び、又はこれを変更した場合には、当事者は、前項の書面の写(変更の場合には、変更に係る部分の写)を、省令の定めるところにより、都道府県知事に提出しなければならない。但し、集乳事業又は乳業を行う農業協同組合とその組合員たる生乳の生産者が結ぶ生乳等取引

契約については、この限りでない。

3 都道府県知事は、前項の規定による書面の提出があった場合において、生乳等の取引の公正を確保するため必要があると認めるときは、当該契約の当事者に対し、その内容を改善すべきことを勧告することができる。

(都道府県知事の行うあつ旋)

第十七条 生乳等取引契約につき紛争が生じたときは、当事者の双方又は一方は、政令の定めるところにより、手数料を都道府県に納付して、都道府県知事に対し、あつ旋を申請することができる。

第十八条 都道府県知事は、前条のあつ旋を、あつ旋委員により行われなければならない。

2 あつ旋委員は、都道府県知事が、事件ごとに、第一号に掲げる者の中から各一人及び第二号に掲げる者の中から一人以上を指名する。

一 各当事者の推薦した者

二 学識経験を有する者の中から

都道府県知事が毎年前もつて委嘱したあつ旋委員候補者

前項第一号に掲げる者の中から

指名されたあつ旋委員に要する費用は、政令の定めるところにより、当事者の負担とする。

第十九条 あつ旋委員は、当事者の意見を聞いてその事件の解決に必要な協定案を作成し、これを当事者に示してその受諾を勧告するものとする。

2 当事者は、前項の協定案を受諾したときは、協定書を作成し、その双方が署名押印した上、これを

あつ旋委員に提出しなければならない。

第二十条 あつ旋委員は、あつ旋が終ったとき、又はあつ旋が成功する見込がないためこれを打ち切つたときは、その経過及び結果を都道府県知事に報告しなければならない。

第二十一条 都道府県知事は、当事者の一方又は双方が第十九条第一項の協定案を拒否した場合において、生乳等の公正な取引を促進するため必要があると認めるときは、当事者の秘密を除きあつ旋の経過及び協定案を公示することができる。

第四章 雜則

(報告)

第二十二条 農林大臣又は都道府県知事は、この法律を施行するため必要があるときは、生乳の生産者又は集乳事業若しくは乳業を行う者から必要な報告を求めることができる。

第五章 制則

第一 第十二条第一項の規定による

承認を受けない酪農事業施設

を新たに設置した者

前項の省令で定める变更

をした者

指名されたあつ旋委員に要する費用は、政令の定めるところにより、当事者の負担とする。

第十九条 あつ旋委員は、当事者の意見を聞いてその事件の解決に必要な協定案を作成し、これを当事者に示してその受諾を勧告するものとする。

2 当事者は、前項の協定案を受諾したときは、協定書を作成し、その双方が署名押印した上、これを

第二十五条 第十一条、第十三条又は第十五条の規定による届出をせず、又は虚偽の届出をした者は、二万円以下の過料に処する。

附 則

この法律の施行期日は、公布の日から起算して六十日をこえない範囲内において、政令で定める。

第二十六条 昭和二十九年四月七日受理

第二十七条 昭和二十九年四月七日受理

第二十八条 昭和二十九年四月七日受理

第二十九条 昭和二十九年四月七日受理

第三十条 昭和二十九年四月七日受理

第三十一条 昭和二十九年四月七日受理

第三十二条 昭和二十九年四月七日受理

第三十三条 昭和二十九年四月七日受理

第三十四条 昭和二十九年四月七日受理

第三十五条 昭和二十九年四月七日受理

第三十六条 昭和二十九年四月七日受理

第三十七条 昭和二十九年四月七日受理

第三十八条 昭和二十九年四月七日受理

第三十九条 昭和二十九年四月七日受理

第四十条 昭和二十九年四月七日受理

第四十一条 昭和二十九年四月七日受理

第四十二条 昭和二十九年四月七日受理

第四十三条 昭和二十九年四月七日受理

第四十四条 昭和二十九年四月七日受理

第四十五条 昭和二十九年四月七日受理

第四十六条 昭和二十九年四月七日受理

第四十七条 昭和二十九年四月七日受理

第四十八条 昭和二十九年四月七日受理

第二二六七号 昭和二十九年四月九日受理

木炭公営検査強化の立法措置に関する請願

請願者 桜木県議会議長 小田垣健一郎

紹介議員 佐藤清一郎君

この請願の趣旨は、第二二四三号と同じである。

第二二四五号 昭和二十九年四月七日受理

国有林払下げに因する請願

請願者 島根県安来市長職務執行者 大井修一

紹介議員 小瀧彬君

十四番地外十一箇所の国有林は、元吉田部落有林であつたが、後藩主松平氏の所有になり、その後更に国有林になつたもので、歴史的にも経済的にも住民と密接な関係があり、また本國有林の関係町村内に相当数の農家があつて、その農業経営は耕地復旧、山草採取による自給肥の生産、放牧等林野経営と密接不可分の関係にあるから、本國有林を払い下げられたいとの請願。

山草採取による自給肥の生産、放牧等林野経営と密接不可分の関係にあるから、本國有林を払い下げられたいとの請願。

木炭公営検査強化の立法措置に関する陳情(第六一〇号)(第六五号)

請願者 長野県議會議長 下平昭三

紹介議員 池田宇右衛門君

木炭公営検査強化の立法措置に関する請願

請願者 青森県東津軽郡西平内村大字茂浦 豊島卯之

請願者 横森順造君

木炭公営検査の費用は、大部分検査を

受けける生産者の負担になつてゐるが、零細なる製炭者からこれ以上増徴することは不可能であり、県財政からの増額支出も困難であるから、木炭公営検査の重要性にかんがみ、検査費の一部に對し国庫から、補助し得る立法措置を講ぜられたいとの請願。

第二十四条 第二十二条の規定による報告をせず、又は虚偽の報告をした者は、三万円以下の過料に処する。

第二十五条 第十一条、第十三条又は第十五条の規定による報告をせず、又は虚偽の報告をした者は、三万円以下の過料に処する。

第二十六条 第二十九年四月九日受理

書を提出したところ、青森営林署においては十分な調査も行わず、かつ、孤立田地であるにもかかわらずこの地は集団地で施業上必要であると強弁して充渡しを拒否しようとしているから、当部落の森林状況ならびに生活の実状を視察の上、適切妥当な措置を講ぜられたいとの請願。

第三二五四号 昭和二十九年四月七日受付

購繩資金に関する請願
請願者 福島市杉妻町一五田原徳

紹介議員 松平 勇雄君

昭和二十九年度において政府は、健全財政確立のため、資金政策の一環として、購繩資金として毎年貸出していたスタンプ手形による貸出を強力に引き締めるようきくが、購繩資金は農村金融である關係上、繩代金が円滑に支払われなければ、養蚕農家のこうむる影響は深刻であるばかりでなく、養蚕意欲が阻害され、繩取引も混亂する結果となるから、昨年度同様購繩資金を円滑に貸し出すよう取り計らわれたいとの請願。

第三二五七号 昭和二十九年四月八日受付

保温折衷苗代温床紙購入費国庫補助に関する請願

紹介議員 羽生 三七君
請願者 長野県議会議長 下平炳四

近時次第に普及しつつある保温折衷代が、水稻の冷害対策及び二毛作化促進、労力調整等に、もたらす効果が実に絶大であることは、過去の事実が立証しているから、食糧増産施設を強力

に推進して、国内食糧の自給度を高めるために、昭和二十九年度以降においても、引き続き保温折衷苗代設置に要する温床紙購入費に対しても、国庫補助せられたいとの請願。

第六一〇号 昭和二十九年四月九日受付
木炭公営検査強化の立法措置に関する陳情

陳情

陳情者 山梨県議会議長 小林昌治

木炭公営検査の重要性にかんがみ、県営木炭検査費の一部に対し国庫から補助し得る立法措置を講ぜられたいとの陳情。

第六一五号 昭和二十九年四月十日受付
木炭公営検査強化の立法措置に関する陳情

陳情

陳情者 秋田県議会議長 沢谷倉藏

この陳情の趣旨は、第六一〇号と同じである。

昭和二十九年五月十四日印刷

昭和二十九年五月十五日發行

參議院事務局

印刷者 大藏省印刷局